
世新新聞 109 年第 2次新聞自律諮詢委員會會議紀錄  

時 間：民國 109 年 6 月 24 日（週三）下午 3 時 30 分  

地 點：世新有線電視會議室  

主 席：黃武隆 教授  

 

本會自律諮詢委員 

湯光明 首映法律事務所負責人 

陳俊甫 天婦羅影像製作節目總監 

何國文 理事長 

副董事長 王國韶 

節目部經理 黃掌瓊 

新聞組組長 王筱璇 

 

列席人員/記者 

張燈舜/蔡茗州/鐘大成/張育茗/蔡銘銅/林佳翰/莊翕丞/ 

蔡雲卿 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



･提案 1：有關 NCC「邇來大陸地區 OTT TV服務業者及其代理商在臺 

 灣地區從事廣告播映、刊登或其他促銷推廣活動案件，請依照來文 

 相關內容遵照辦理。 

 

＜結論＞黃武隆教授： 

大陸地區 OTT TV服務（如騰訊 WeTV、愛奇藝等）尚非屬兩岸條例

第３４條規定許可之事項；如有委託、受託或自行在臺從事許可以外

之大陸地區物品、勞務、服務或其他事項之廣告活動者，將面臨兩岸

條例第８９條之罰則。請將來文內容轉知相關同仁。 

 

．提案 2：自媒體蓬勃發展，傳統媒體要如何因應？如何加強專業素 

  養？  

副董事長： 

媒體數位化的時代，民眾開始透過 Instagram、Youtube等網路平台

接收資訊，加上手機直播興起，自媒體已在逐漸竄起。當傳統媒體市

場隨著這股變化而受到衝擊，首當其衝的我們，該如何在地方上建立

起自己的新聞專業報導，讓鄉親肯定，我想，這是現階段非常重要的

課題。 

 

陳俊甫： 

雖然自媒體是一股檔不住的時代趨勢，但我想多數民眾依舊會將電視

當成一個重要的媒介，當突發事件，如地震、颱風，還是選舉時，人

們還是會選擇打開電視來吸收最新的資訊。尤其，我們報導的是地方

上的人、事、物，如果我們能夠更強化觀點，建立起自己的風格，那

麼，我們就可建立起不可取代性的專業度。 

 

王筱璇： 

現階段新聞中心著重 2大方向：一是加強新聞人員的訓練，二是強化

新聞事件的深度報導。尤其在新聞事件深度報導的執行上，除了報導



時加強新聞事件的深度跟廣度及拿捏平衡外，我們也規劃了「發現心

嘉義」專題，藉由專題式的製作，挖掘更多在地觀點。 

 

＜結論＞黃武隆教授： 

黃武隆教授：我們肯定新聞人員的用心，同時也希望大家在媒體日益

多元的環境下，更加精進強化專業素養。 

 

臨時動議 

散會 


